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声音

“马钢（合肥）公司的转型发展，不

是经济问题，而是长期发展和职工利

益的问题。”在 9月 20日召开的马钢

（合肥）公司转型发展动员大会媒体见

面会上，省委常委、合肥市委书记吴存

荣说，单纯追求企业的发展是一种不

负责任的行为。

在目前产能过剩的大背景下，应该

选择怎样的项目转型发展？吴存荣提

醒企业经营者选择项目应慎之又慎，

“如果选得不好，还是产能过剩的项目，

还得淘汰，依然得面临转型的任务。”

“马钢（合肥）公司要采用最严格的

环保措施，在维持生产的情况下尽量

降低对环境的影响。”吴存荣承诺，在

项目推进过程中，合肥市将在项目土

地、投融资等政策上开辟“绿色通道”，

加快项目推进。

省委常委、合肥市委书记吴存荣：

马钢（合肥）公司应采用最严格的环保措施

相关新闻

9月20日，马钢（合肥）公司连续镀锌线项目开工，这意味着马钢（合肥）公司转型发展正式拉
开序幕。市场星报记者从现场了解到，该公司已经关闭部分污染较重的高炉、转炉、焦炉等，计划
到2016年实现冶炼装置全部关停。

实习生 罗菁 记者 沈娟娟 黄洋洋

2016年，高档家电用镀锌板批量生产

家电、汽车都是合肥的特色产业，而此

次开工的连续镀锌线项目，今后主要生产

的是高档家电用镀锌板、汽车用高强镀铝

硅钢板，设计规模为32万吨/年。

“这是合肥公司实施转型的第一个项

目，计划投资13亿元，预计项目2016年 8

月份全面建成投产。”马钢集团公司董事

长、党委书记高海建透露，主要建设内容包

括1条热镀锌生产线（含镀铝硅）、1条重卷

检查线、1条半自动化包装线及相配套的公

辅设施。

过去8年已为升级投了3.5亿元

其实在此之前，马钢（合肥）公司在环

保方面已经投入了不少真金白银。

随着环保“紧箍咒”的收紧，马钢（合

肥）公司已关停了1座焦炉、1座高炉、1座

转炉和1台连铸机，出台了内部环境整治的

12项措施。

据统计，在过去的8年，马钢（合肥）公

司投入3.5亿元，先后淘汰了多条污染严重

的生产线和设备，实现了公司无燃煤锅炉，

实现了工业废水外排量、COD排放量、氨氮

气体排放量为零，工业煤气和固弃全部综合

利用，工业废水全部处理后回用，使占合肥

市51%的工业废水得到了有效控制。

全部冶炼装置2016年关停

马钢（合肥）公司董事长秦长荣算了一

笔账，由于关停部分设施，今年以来，钢铁

产能降低1/3，炼焦产能30万吨产能全部

淘汰，“经测算，每年直接使公司的效益降

低16512万元。”

市场星报记者关注到的另一个数据则

是，由于产能大幅削减，合肥公司1-8月已

累计亏损1.39亿元。

什么时候有全面关停设备的打算？据

介绍，将按照“先挖渠、后放水”的思路，积

极实施淘汰落后、转型发展项目，待具备安

置职工的条件后，再关停全部冶炼装置，

“到2016年实施关停。”

未来6大项目帮马钢“华丽转身”

连续镀锌线项目是合肥公司实施转型

的第一个项目，未来马钢还要在多个项目

上“华丽转身”。

高海建透露，在连续镀锌线项目开

工的同时，城市矿产项目、住宅产业化

项目、钢材仓储交易项目、多式联运项

目等其他转型发展项目各项前期工作

也在加快推进，一旦条件成熟，都将陆

续开工建设。

“围绕钢铁制造，拓展延伸产业，发展多

种经济，实现产业升级。”秦长荣这样形容。

此外，马钢（合肥）公司拟在合肥循环

经济示范园区合资成立一家拥有高新生产

技术的光伏企业，建单晶硅项目。

“这些项目可研报告正在积极考察、论

证、编写中，即将开展实质性工作。”相关负

责人解释，预计明年上半年将逐步开工。

马钢（合肥）后年关停全部冶炼装置
今后将主要生产高强镀铝硅钢板

1、连续镀锌线项目
新建 1条热镀锌生产线（含镀铝

硅）、1条半自动化包装线及相配套的公

辅设施，产品主要定位在高档家用镀锌

板，生产规模为年产32万吨热镀锌卷。

2、城市矿产项目
是对废弃资源再生利用的规模化

发展，拟在肥东循环经济园区新建此

项目，前期进行汽车、家电拆解和废钢

等城市矿产的分类回收工作，后期还

将开展再制造业务。

3、新建住宅产业化项目
拟在肥东循环经济园区新建此项

目，该项目包含住宅产业化和大型钢

结构。

4、新建钢材仓储交易项目
定位为钢材交易、仓储、剪切加工、

配送运输、物流金融、电子商务等，做

强马合公司在钢材销售、加工方面的

业务。

5、新建多式联运项目
一期建设3个码头，承接合肥市社

会生产生活物资物流运输。

6、拟建多晶硅项目
主要从事太阳能铸造圈单晶硅锭、

硅片的研发、生产及销售与服务。

马钢（合肥）公司如何转型？

星报讯（罗菁 记者 沈娟娟）日前，

合肥市环保局局长王斌透露，合肥近

期将开展大气污染防治专项检查，并

采取有奖举报、聘请大气污染防治监

督员等措施，鼓励监督和举报污染大

气环境的行为。

合肥将聘请大气污染防治监督员


